

令和元年度士別市総合教育会議（第2回） 会議録

- 1 日 時 令和元年11月27日（水） 午後3時27分～4時04分
- 2 場 所 士別市役所2階 来賓室
- 3 出席者 **【構成員】** 牧野市長、中峰教育長、五十嵐教育長職務代理者、馬場委員、加藤委員、山田委員
【事務局】
 - ・教育委員会 鴻野生涯学習部長、漢文化振興統括監、長南朝日地区スポーツ統括監、三上合宿の里統括監、須藤学校教育課長、大留学校教育課教育事務管理監
 - ・総務部 中館総務部長
- 4 報 道 3名
- 5 次 第 1 開会
2 あいさつ
3 協議・説明事項
 - ・本市の教育における現状と課題
 - ・本市の教育における当面の施策・事業の検討方向
 - ・その他の情報共有事項について
4 閉会

1 開会

●鴻野生涯学習部長

出席予定者が全員揃ったので、少し早いが開会する。

はじめに、牧野市長からご挨拶いただき、その後議長として進行願う。

2 あいさつ

●牧野市長

あいさつ要旨

- ・本年度2回目の総合教育会議を開催する。1回目は4月に開催したので、令和になって初めての会議となる。
- ・委員の皆さんには、日頃から幅広い分野で活躍いただき、感謝申し上げます。
- ・今年は士別開拓120年ということで、さまざまなイベントを実施してきた。ふるさと大使でもある水戸英樹さんが編集した動画を上映した「120年のあゆみ」企画展や、文化協会60周年事業として開催された「夏井いつき句会ライブ」には大勢の人々が足を運んだ。6月に開催されたスロヴァキア国立オペラの公演は大きな反響があり、さらに翌日には学校でも公演を行っていただいた。また、士別警察署 東署長のご協力によって、道警音楽隊・カラーガード隊によるコンサートも開催された。歴史的な節目の1年がもうすぐ終わろうとしている。
- ・今回退任された千田さんには、長く委員を務めていただいた。後任の山田委員にもよろしく願います。
- ・本日の会議では、教育に関する当面の課題や新年度予算に向けた考え方など協議する。

3 協議・説明事項

●牧野市長

「協議・説明事項」について、説明を願う。

●鴻野部長

「本市の教育における現状と課題」、「本市の教育における当面の施策・事業の検討方向」のうち、主なものを説明いたします。（参考資料・資料1参考により内容を説明）

●牧野市長

皆さんから何かあれば発言願います。

●中峰教育長

学校現場ではICTの整備が必須となる。基盤として光回線などのインフラ整備が必要。国の補助制度を見据えながら早めに対応したい。また、委員会体制の充実を図るため、指導主事等の組織体制についても相談したい。

●馬場委員

東高校の学習環境を整えるべきと考える。

●中峰教育長

本年統合した西小学校で不要となったパソコンを東高校で活用するなど工夫しているが、学校図書の本の整備なども必要である。

●加藤委員

先ほど説明があったが、ICTの推進にはインフラ整備が必要。

●牧野市長

確かにインフラが整備されなければ難しい。国はこの状況を把握しているのか。

●山田委員

ICTの整備は、未来を支えていく子どもには必須となる。大きく進めていかねばならない。

●中峰教育長

資料として配布した新聞記事のコピーは、牧野市長から提供されたもの。子ども1人に1台のパソコンを整備するとのことだが、具体的な内容はつかめていない。光回線が通っていない地域にも2～3年後には整備する必要がある。総務課の情報担当とも連携しながら進めていきたい。

●五十嵐職務代理者

適応指導教室の指導者について、もっと人員がいればと思う。

●牧野市長

現在は何人の子どもが通室しているのか。

●須藤課長

小・中合わせて9人。

●中峰教育長

全員が一度に揃うと大変であるが、登録していても通室できていない子もいる。学校ではグレーゾーンの子どもの増加し、通常学級で学んでいる状況がある。インクルーシブ教育として特別支援学級を開設せず、通常学級で指導する方法があるが、その場合は加配教員が配置されない。そのため、都市教育長会議の際に、加配教員を配置するよう要望事項として追加の決定をいただいたところ。コミュニティスクールの取組として子どもへの指導について協力が得られないか相談してみたい。

●牧野市長

いかに関係機関と連携していくかが重要。

●加藤委員

今年度末には多寄中学校が統合されるが、学校では部活動の運営に苦慮している。教員が指導できない場合には指導員の配置が必要。子どもが活躍する機会をバックアップしてほしい。少子化のため他市でも同じような状況と考えるが、中体連に対して制度の改正など働きかけていくべきでは。

●牧野市長

支援する仕組みは必要。精力的に活動してもらいたい。

●中峰教育長

コミュニティスクールを含めてお願いしたいと思っている。部活動は夕方の時間であるため、指導者の勤務時間などについて調整が必要となる。クラブチームの方式も検討してみるべき。

●五十嵐職務代理者

配付していただいた「ピロリ菌の検査」の新聞記事をご覧いただきたい。早い段階から自分の体のことを理解することが、食育・健康など全てにつながっていくのでは。

●牧野市長

道内のおよそ3分の1にあたる55市町村で実施しているようであり、医師会などに協力いただけないだろうか。

●中峰教育長

最後に、情報提供させていただく。本年も市P連や校長会から要望書が提出されたが、事務局等において精査してもらっている。改めて提出された際にはお知らせする。本日、協議いただいた内容について、可能な限り新年度予算に盛り込み、具現化してまいりたい。委員も変わり新しい体制になった。これからも連携を密にして教育行政を推進していく。

●牧野市長

以上で総合教育会議を終了する。

【 会 議 終 了 】